
 

各位親愛的家長： 

你們好，收到學校送給大家的利是封，相信大家一定喜歡這個設計可愛又漂亮的禮

物，而且金光閃閃、色彩繽紛，更象徵來年大家生活多姿多彩且金玉滿堂。 

上星期我和陳鎮雄副校長、張建邦老師、吳海旻老師和方玉娟老師帶了十九個自閉

症的學生和家長到深圳進行了三天的離境家長培訓。其實過去數年我一直也向外界的基

金申請資助這個培訓和另一個是給全體家長(包括非自閉症學生家長)的離岸培訓，可惜

一直也申請不到，直至今年，竟然自閉症家長培訓的計劃書獲得批准，於是立即起行。

原來有個別家長是從未試過帶著自閉症的孩子去旅行住酒店，亦有個別家長因孩子的行

為問題，而從未有申請回鄉證返國內。這次行程，對這些家庭是零的突破，家長們也告

訴我：「校長你真勇敢，你肯承擔這麼大的責任，我們很是感激，要是你們不帶，我們

是絶對不能離港的呢﹗」我自己也是十分擔心，十九個自閉症學生，只要一個在內地如

余文瀚般走失，我又怎對得起家長呢？故此在出發前，路途中我們幾位同事也是萬二分

小心，雖然態度輕鬆、面露笑容，但實際是十分緊張，不但眼看四周、耳聽八方、雙手

勤快，雙腿更是要迅速反應，隨時「追仔」。我和幾位老師不但日間緊張，晚上回到酒

店，更立即開會檢討，而陳副校回到酒店房間後，還要為第二天的行程，而再仔細琢磨

呢﹗幸好三天下來不但完成全部培訓內容，包括社交故事、溝通日記、事前預告等，而

最高興的是家長們享受了一個短暫的歡樂時光。回到香港後，有家長告訴我在做家務

時，想起這幾天的片段，竟不期然開心的笑起來呢﹗能帶給家長們有這麼一個美麗的回

憶，我們再辛苦也是值得的﹗ 

於路途中有不少家長更向我提出，其他不是自閉症孩子的家長，可有機會來一次離

港培訓？對他們這種關顧別人的提議，我是十分感動的，我一定會再努力申請基金贊助

我們，祈望明年有機會安排便好了﹗ 

這兩年由於教統局推行高中課程，而容許學生由十六歲畢業而延遲至十七歲十一個

月才離校，加上本年學校已開辦了中六班，家長們也熱烈期望，並要求入讀高中班。為

免個別學生未能於畢業前就讀中六班，而錯失了高中班的課程；再加上本校的學位十分

緊張，插班生也很多，故經與社工和主任們商討後，為學生們著想，把部份學生安排於

下學期升班。由於這個特別的安排，增加了教職員很大的工作量，無論學生的分組、時

間表的編訂、工作隊的安排、接見升班學生的家長、學生個別的成績紀錄轉移等也要重

新安排，與新學期的工作量不相伯仲。但為了學生的未來和得益，各同工是十分樂意多

花時間的，當中引起各家長的不便，家長們不但不會介懷，明白個中原因是為了孩子的

學習後，大家也十分欣賞學校呢﹗ 

好了，新春快到了，校園內家長浸發的水仙也長高了不少，相信新年時必定會燦爛

地開放，帶給家人一個滿室生香，而充滿愛意的新春。就此祝大家新年進步﹗萬事如意﹗ 

 

                                                 校長 

 

 

匡智翠林晨崗學校 

二零零七年二月六日 

翠林家書 6-2-2007.doc 


